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市政に対する一般質問一覧表 

 

平成２７年第２回定例会 

質問順位   １        議席番号 ２番         氏 名  髙 橋 武 志 

質問方式 一括質問一括答弁 質問時間 １０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．「買い物弱者」に

対する支援につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

少子高齢化や社会情勢の大きな変化に伴い、お店や交通機関、医療、

福祉等の日常生活に不可欠な「生活インフラ」が弱体化しています。 

「買い物弱者」とは、住んでいる地域で日常の買い物をしたり、生活に

必要なサービスを受けたりするのを困難に感じる人、困難な状況に置かれ

ている人たちを指し、その共通する定義には、「最も近い食料品店までの

距離が５００ｍ以上離れている」、「マイカー（自動車）がない」、「６５歳

以上の高齢者である」ということが挙げられ、全国で１，０００万人とも

言われています。 

  中心市街地域でも人口が空洞化し、商圏人口が確保できなくなるなど

し、買い物弱者が生まれ深刻な問題になりつつあり、こうした中、市民

ニーズに自治体だけで応えるのは難しくなってきているという現実があ

ります。 

 ①本市の「買い物弱者」は、どれくらいの人数がいるのか。 

 ②買い物弱者の、日常生活における課題などは把握しているのか。 

 ③買い物弱者対策として、それぞれに取り組んでいる事業は。 
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質問順位   ２        議席番号  ４番        氏 名  奥 本 菜保巳 

質問方式 一問一答 質問時間 ２０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．基地問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉問題 

 

 

 

 

 

３．環境衛生問題 

 

 

 

 

 

 

１．無人偵察機グローバルホーク一時展開について 

先般、米軍の無人偵察機グローバルホーク４機が、７月上旬から１２

月下旬頃まで米軍三沢基地に配備されるとの報道があった。当該運用の

内容、人員の宿泊先、住民の意見聴取やリスク調査等、当市の対応につ

いて伺う。 

２．現在国会審議中の「安全保障関連法案」は、昨年７月に閣議決定し

た集団的自衛権行使容認に伴う法整備とされる。その中身は、戦後の日

本の安全保障政策を大きく変え、自衛隊が海外で戦争する国づくりのた

めのものとなっており、当該法案は「違憲」との声が世論調査でも高く

なっている。当市においても航空自衛隊基地が所在するなか、当該法案

に対する所見を伺う。 

 

障がい者雇用について 

 ①三沢市の障がい者の雇用状況について伺う。 

 ②千葉県船橋市が行っている、障がい者雇用の促進のための政策であ    

  る「市障がい者雇用優良事業所表彰制度」、障がい者雇用に対する奨  

  励金制度の創設を当市としても取り組んではどうか。 

 

ごみ収集問題について 

ごみ収集所における、ごみの出し方やカラスによるごみの散乱への苦

情の声が上っている地域がある。当市の対応について伺う。 

 ①他の町内や三沢市以外の地域からごみを出されているようであり、

ごみが収集かごに収まりきれず盛り上がり、カラス被害にあって困

っているという声を伺った。町内会としても解決できずに苦慮して

いるとのこと。そこで、希望する町内会のごみ収集所に、ルール違

反に対して、厳しく注意喚起できるような目立つ看板を設置しては

どうか。 

 ②ごみの収集かごの設置場所の確保が難しいという問題も提起されて

いるが、戸数が多いアパートの管理者にお願いし、敷地内にごみの

収集かごの設置と管理を委託してはどうか。 
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質問順位   ３        議席番号 １０番        氏 名  春 日 洋 子 

質問方式 一問一答 質問時間 ２０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．行政問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．健康問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．福祉問題 

 

 

 

 

 

４．子育て問題 

１．「地域おこし協力隊」制度活用について 

人口減少や高齢化等の進行が著しい地方において、地域外の人材を積

極的に受け入れ、地域協力活動を行ってもらい、その定住・定着を図る

ことで、地域力の維持・強化を図っていくことが目的の同制度の活用に

ついて、本市の見解を伺いたい。 

２．市内公共施設におけるトイレの現状について 

 ①市内公共施設の洋式トイレの設置状況について、伺いたい。 

 ②市役所庁舎内のトイレを洋式化すべきと考えるが、その見解を伺い 

  たい。 

３．「市民マラソン大会」開催について 

昨今、市内でのマラソンランナーの姿が多く見受けられるとともに、

各地においては、趣向を凝らしたマラソン大会が開催されていることを

考え、本市における「市民マラソン大会」の開催に向けての見解を伺い

たい。 

 

市民の健康づくりについて 

 ①「健康マイレージ制度」導入について 

  市民の健康づくりを推進することで、医療費や介護の抑制のほか、 

  地域コミュニティや地域経済の活性化、まちづくりにつながると期

待されることから、「健康マイレージ制度」の導入についての見解を

伺いたい。 

 ②「成人用肺炎球菌ワクチン」について 

  昨年１０月より定期接種化となった、「成人用肺炎球菌ワクチン」接 

  種対象者への周知方法について伺いたい。 

 ③未接種者に対しては、丁寧な接種勧奨を行うことが必要と考えるが、 

  その見解を伺いたい。 

 

認知症対策について 

 ①本市における認知症高齢者の現状について伺いたい。 

 ②認知症の早期発見と予防に向けて、市のホームページに「認知症簡 

  易チェックサイト」を開設し、認知症対策を進めるべきと考えるが、

導入への見解を伺いたい。 

 

子育て世帯の経済的負担の軽減策として、Ｂ型肝炎ワクチン・ロタウ 

イルスワクチン・おたふくかぜワクチン接種費用の一部を助成する考え 

がないか、見解を伺いたい。 
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質問順位   ４        議席番号  １２番       氏 名  堀   光 雄 

質問方式 一括質問一括答弁 質問時間 ２０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．政治姿勢について 

 

 

 

 

２．地方創生と街の活

性化について 

 市長は、この４年間の任期中に三沢市総合振興計画をどう仕上げ、 

１５項目の公約をどう実現するのか。 

 三沢市総合振興計画、１５項目の公約及び次期振興計画の関連を踏ま

えながら、３期目の抱負を伺いたい。 

 

 今年度内に地方創生に係る「地方版総合戦略」を作成することになっ

ているが、具体的な施策を考えているのか伺いたい。 
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質問順位   ５       議席番号  １６番        氏 名  山 本 彌 一 

質問方式 一括質問一括答弁 質問時間 ３０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．政治姿勢問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．商業問題 

 

 

 

 

 

 

基地との「共存共栄」について 

 ①「三沢米軍基地」の認識と基地行政の取り組みについて 

  本市は「基地との共存共栄」を基本に据えてきている。 

  「在日米軍三沢基地」の実態は、市民生活に計り知れない危険負担

をはじめ、ジェット機騒音の苦痛や苦悩を強いり影響を与えている。 

  「軍事基地」の目的は戦争を前提とした施設である。本市もこの認

識に立って基地行政を進めていかなければなりません。 

  市長は「在日米軍三沢基地」の性格と役割をどう認識し、目指す「基

地との共存共栄」という今後の基地行政を担うか問う。 

 ②岡三沢五、六丁目と浜三沢地区の「集団移転」について 

  本市は「基地との共存共栄」を強調してきているが、毎日戦闘機等

の騒音公害を余儀なくされている基地周辺地域住民に対する日本政

府の対応は、市長の目指す「基地との共存共栄」の理念にほど遠い

のが実情である。 

  日本政府は、基地から発生する苦情に対応してこそ、初めて真の基

地と住民の調和の道が開かれると確信するが、二つの「集団移転」

への新たなる取り組みについて問う。 

 

中心商店街区の活性化対策について 

「中心商店街」の一方通行規制解除への取り組みについて 

三沢中心市街地活性化計画で未実施である「大通り地区集客施設事   

業」で、商業関係者は対面交通を図り商店街の回遊性向上のため、想定

されるアーケード施設撤去後関係機関と連携し、規制解除に向け商工会

では合意形成活動の強化を目指しているが、この本市の中心商店街区の

一方通行規制解除への取り組みについて問う。 
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３．行政問題 選挙管理委員会の投票率向上の取り組みについて 

 ①期日前投票所の増設について 

  本市の今回の知事選及び市長選挙の投票率が７２％と高くなりまし 

  た。 

  昨年の衆議院選挙で投票率が全国最下位であったことを受け、県を 

  はじめ、各市での選管が期日前投票所の新設に努力してきています。 

本市の今回の期日前投票率は過去最高の２１％余りとなりました。

しかし、有権者は投票所が一ヶ所で混雑していて、期日前投票所の

増設を要望する強い声があるが、その取り組みを伺いたい。 

 ②不在者投票の事務手続きの対応について 

  不在者投票制度は、有権者が入院及び身体に障害がある選挙人のた

めに、投票日の前に投票できる制度があります。又、この他いくつ

かの制度もありますが、不在者投票制度は選挙の公正確保のため、

厳格な手続きが定められています。 

  その一つとして、区域外で投票できる指定病院であれば不在者投票

制度により選挙人が投票できると聞き及んでいるが、今回の本市の

市長選挙において、選挙管理委員会で区域外の指定病院に対し、連

絡事務手続きに不手際はなかったのか問う。 
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質問順位   ６        議席番号  ３番        氏 名  加 澤   明  

質問方式 一問一答 質問時間 １５分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．市長マニフェスト

について 

 

 

①市長は人づくりの観点から、マニフェストで県内一子育てしやすい環

境を作り、合計特殊出生率（一人の女性が一生の間に産む子供の数）

を現状１．７９から２．１０を目指すとしています。そして、その数

値を実現する為に、未就学児童の遊び場、子育て世代の情報交換・交

流の場として「（仮称）子ども館」の建設を計画していますが、基本設

計の中に利用者の要望をどのように集約し取り入れて設計したのか、

又、主要室となるプレイルームには利用者の声をどのように反映させ

たのかお伺い致します。 

②まちづくりの観点ではマニフェストで女性の活動を積極的に支援を

し、女性管理職や審議会の女性比率の向上を目指し、特に審議会など

の女性比率を今後４年間で３０％にするとあるが、各現状数値と目標

数値を達成する為の具体的な施策をどのように考えているのかお伺い

致します。 

③やすらぎの観点ではマニフェストで在宅医療と介護の連携を深め元気

なお年寄りを増やしますとあり、特に数値目標では認知症サポーター

を現状４２４人から１，０００人を目指すとありますが、認知症サポ

ーターは「なにか」特別なことをやる人ではなく、認知症を理解した

認知症の人への「応援者」を基本として考えるのであれば、地域住民

や職場・学校などの理解が不可欠として考えますが、行政はこの目標

数値を達成する為に、今までどのような施策を進めてきたのか、また、

今後どのように進めていくのかをお伺い致します。 

 

 

 

 

 

 

 


